

Wirtschaft/ Finanzen

2/3 die Securities and Exchange Commission of Zimbabwe (SECZ) beschuldigt Meikles Limited, die Preise von ihren Aktien zu manipulieren, indem sie angeben, dass die Reserve Bank ihnen eine viel höhere Summe schuldet, als sie es eigentlich tut. Meikles Limited gibt eine Schuld von \$90 Millionen an während die RBZ \$47 Millionen angibt.

Gleichzeitig ist Meikles Limited in einer \$50 Millionen-Klage gegen die Alban Bourse von Chirume verwickelt.

22/3 Meikles soll \$600 000 für die Kündigung von 150 Arbeitern ausgegeben haben.

3/3 Es besteht die Möglichkeit, dass Brainworks Capital Management 40% von Telecel kauft, obwohl Telecel noch nicht die Berechtigung hat, in den nächsten 20 Jahren zu arbeiten, da ihre Lizenz abgelaufen ist.

3/3 Die späte Eröffnungen der Tabak-Versteigerungen gibt keine gute Prognose: der Verkauf von 180 Millionen Kilogramm Tabak wird erwartet, 70 Millionen weniger als letzte Saison.

5/3 Die deutsche Firma Border Timbers Limited klagt gegen den Simbabweischen Staat, weil ihr Land von "illegalen Besetzern" übernommen wurde, was gegen dem BIPPA Vertrag zwischen Deutschland und Zimbabwe, der Investitionen fördern und schützen soll, verstößt.

11/3 Simbabweische Botschaften im Ausland sind in Geldnot, ungefähr \$40 Millionen an Lohngeldern fehlen.

14/03 Die chinesische Firma Huawei soll wahrscheinlich die bevorstehende Digitalisierung von ZBC übernehmen.

14/3 Tetrad Investment Bank steht vor der Insolvenz

17/3 Handel zwischen Zimbabwe und China ist um 12,7% in 2014 gestiegen, und zwar zugunsten von Zimbabwe mit Ausfuhr von \$840 Millionen und Importen von \$400 Millionen

18/3 Die Regierung plant den Zusammenschluss von allen Diamanten-Firmen. Von der Resultierenden Firma sollen 50% dem Staat gehören und 50% anderen Firmen, die jetzt schon Anteile an einzelnen Minen haben, wie zum Beispiel Rio und DTZ Ozgeo, der Russisch-Simbabweischen Firma.

22/3 Kudakwashe Tagwirei, Besitzer von Sakunda Holdings gibt zu, einen falschen Vertrag mit BankABC gemacht zu haben. Er gibt vor, Unterlagen unterschrieben zu haben, dass er BankABC \$16 Millionen schuldet, um bei der Prüfung von der Reserve Bank of Zimbabwe Geld zu decken, das der Bank fehlt. Nun fordert die Bank die Rückzahlung dieses Geldes auf. Tagwirei bestreitet, es zurückzahlen zu müssen, da er es nie bekommen hat.

22/3 Der Staat fordert die 22 ehemalige Minister, die entlassen wurden auf, insgesamt \$800 000 zurückzuzahlen, die ihnen als Vorschuß gegeben worden seien, um Autos zu kaufen.

23/3 Ungefähr 4000 Arbeiter in Zimbabwe wurden in 2014 entlassen, 40% mehr als in 2013. Es wird spekuliert, dass mehr Leute inoffizielle Jobs tätigen.

23/3 Zimbabwe wird Mais von Zambia kaufen müssen. Zambia hatte in Vergleich zu Nachbarländern, die alle entweder Dürre oder Fluten erlebten, viel Glück mit dem Wetter und wird bis zu ein Drittel von deren Mais exportieren.

Gesundheit

5/3 Food Health Organization schätzt das eine halbe Millionen Menschen in Zimbabwe dieses Jahr von Hungersnot betroffen sein werden.

11/3 Ungefähr fünf Cholera Fälle wurden in Mudzi, Chipinge und Beitbridge berichtet.

12/3 ein HIV Impfstoff soll noch dieses Jahr in Zimbabwe getestet und genutzt werden. Eine vorherige Version wurde bisher in Thailand getestet und soll "mindestens ein wenig effektiv" sein.

19/3 Die Anzahl der HIV neu-infizierten sind in 2014 nach dem SADC Gender Protocol Barometer um 50% gefallen.

22/3 weniger als 50% der Medizin-Studenten haben die finale Prüfung dieses Jahr bestanden. Dieses trägt zu dem Mangel an professionellem Gesundheitspersonal in Zimbabwe bei.

24/3 Ein Simbabweischer Arzt in England soll nächste Woche eine Studie veröffentlichen, die zeigt das Zucker als Heilmittel für Wunden genutzt werden kann. Dieser Befund wird besonders in ärmeren Ländern, wo nicht immer alle Zugang zu den notwendigen Medikamenten für Wunden haben, vielen Leuten helfen.

Sport

14/03 Zimbabwe ist von den 2018 Fußball-Weltmeisterschaften-Qualifizierungsspielen disqualifiziert, weil Zimbabwe Football Association den vorherigen Mannschaftstrainer Valinhos \$60 000 Lohn schuldet.

17/03 Zimbabwe schied aus der ersten Runde des ICC Cricket World Cup aus.

Sonstiges

2/3 Thomas Mapfumo veröffentlicht ein neues Album "Dangerzone"

8/3 Das Elefanten Problem wird weiter diskutiert. Es gibt ungefähr 83 000 Elefanten in Zimbabwe, obwohl das Land eigentlich nur 40 000 vertragen kann. Die Regierung soll als Alternative zur Ausmerzung Elefanten exportieren, trotz Protesten von Gruppen, die sich für Tierrechte stark machen.

24/3 20 junge Elefanten wurden nach China Exportiert. Weitere sollen nach Frankreich und in die

Vereinigten Arabischen Emirate exportiert werden.

13/3 Gefangene im Chikurubi Gefängnis randalieren wegen Essensmangel. Je nach Bericht sind zwischen zwei und fünf Gefangene ums Leben gekommen.

13/3 Das Gericht in Bulawayo entschied gegen den Zanu-PF-Sekretär Ray Ndhlukula in einem Fall über Centenary Farm. Ndhlukulas Leute hatten den Bauer Dave Conolly von der Farm vertrieben und die Farm übernommen. Als er klagte, entschied Richter Maxwell Takuva das Ndhlukulas Leute in 48 Stunden die Farm verlassen sollten. Trotzdem wurde Dave Conolly am 22/3 von der Plumtree Polizei abgeholt. Die Polizei scheint die Entscheidung vom Gericht nicht mitbekommen zu haben oder zu ignorieren.

17/3 Studenten der University of Zimbabwe starteten eine friedliche Demonstration, weil Professoren und Mitarbeiter der Kantine streiken. Obwohl Schulgebühren in 2014 zehn mal erhöht wurden, können Sie deshalb weder lernen noch kriegen Sie was zu essen. Zehn Studenten wurden verhaftet und zu Matapi, dem schlimmsten Gefängnis in Harare, gebracht obwohl dieses in Mbare ist, keinesfalls das nächste zur UZ.

18/3 Die UZ sollte vorerst für eine Woche geschlossen sein, doch Minister Muchinguri kündigte am 13/3 an, dass die Löhne der Professoren bezahlt worden seien und die Uni doch wieder geöffnet haben wird. Viele Studenten sind trotzdem noch nicht zurück im Campus.

22/3 Minister von Lupane West, Njabuliso Mguni (MDC-T) klagt gegen die Pfändung seines Autos von der Polizei in Bulawayo weil er eine Busgeld Strafe Vorort nicht bezahlen konnte.

Politik

2/3 Didymus Mutasa und sein Neffe Temba Mliswa kämpfen um ihr Plätze im Parlament nach dem Rauswurf Ende Februar. Es bestehen Pläne, die Resultate von dem “Dezember Kongress”, in dem viele Zanu PF Leute entlassen wurden und zwei neue Vice-Präsidenten ernannt wurden, anzufechten.

3/3 Prince Machaya wurde zum Generalstaatsanwalt ernannt, eine Position, die seit dem Rücktritt von Mr Tomana in 2013 nicht mehr besetzt war.

10/03 Chef der Occupy Africa Unity Square Gruppe, Itai Dzamara wurde entführt. Nach ein paar Tagen soll er im Harare Central Prison (Gefängnis) “gefunden” wurden sein, aber ob dies stimmt und ob er entlassen wurde, ist noch unklar.

12/3 Es finden Demonstrationen gegen die Entführung von Itai Dzamara statt. Mehrere NGOs rufen zur Unterstützung aus.

16/03 Mugabe trifft sich mit dem japanischen Premierminister um Beziehungen zwischen Japan und Zimbabwe sowie ganz Africa zu diskutieren.

22/3 72000 Leute sind für die Nachwahlen nächste Woche in Chirumanzu-Zibagwe und Mt Darwin West registriert.

23/3 Zanu Pf Jugendliche sollen in Chitungwiza Gewaltkampagnen machen.

24/3 MDC-T soll mit einer Gruppe von bekannten simbabwischen Professionellen wie Thomas Mapfumo, die sich „Zimbabwe First“ nennen, Proteste planen, die die nächsten simbabwischen Nachwahlen vorbereiten sollen.